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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和２年度第８回政策会議 

開催日 ２０２０年（令和２年）８月２０日（木）８：４０～１０：００ 

場 所 本庁舎７階 災害対策本部室 

出席者 鈴木市長，和田副市長，宮治副市長，岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長（テレビ会議参加），子ども青少

年部長，環境部長，経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川

部長，下水道部長，市民病院事務局長（テレビ会議参加），消防局長，

教育次長，教育部長，議会事務局長，監査事務局長，農業委員会事務局

長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和２年９月藤沢市議会定例会提出予定議案について（総務部） 

２ 令和２年度９月補正予算概要（財務部） 

３ 令和元年度一般会計及び特別会計決算の概要について（財務部） 

４ 令和２年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について（子

ども青少年部・企画政策部・防災安全部） 

５ 令和２年度予算の執行凍結について（財務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 令和元年度人事評価結果について（総務部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和２年９月藤沢市議会定例会提出予定議案について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和２年９月藤沢市議会定例会に上程する予定議案について報告

するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 令和２年度９月補正予算概要 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和２年度９月補正予算の概要及び事業の概要について報告する

もの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

３ 令和元年度一般会計及び特別会計決算の概要について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和元年度一般会計及び特別会計決算の概要について報告するも

の。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

 ４ 令和２年９月藤沢市議会定例会常任委員会報告案件について 

＜常任委員会報告案件（５）＞ 

  公立保育所のあり方の検討状況について 

（説明者：子ども青少年部長） 

□子ども青少年部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

公立保育所のその他保育所（柄沢，明治，小糸）の施設のあり方に

ついて，待機児童の現状や今後の定員拡大の見通しを踏まえ，現時

点における検討状況を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

≪結果≫ 

  了承。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜常任委員会報告案件（１０）＞ 

  「（仮称）藤沢市パートナーシップ宣誓制度」導入について（中間

報告） 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

「（仮称）藤沢市パートナーシップ宣誓制度」の素案及び令和３年

４月の施行に向けた今後の取組状況について中間報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇対象年齢の基準はあるのか。 

⇒成人に達していることが必要となる。 

〇実際の定義の中に，そのことは記載されるのか。 

⇒資料２の「４ 宣誓者の要件」（１）に「民法に規定する成年に達

していること」と記載されている。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

＜常任委員会報告案件（１１）＞ 

   水害避難所等の運営における課題解決に向けた取組状況について 

（説明者：防災安全部長） 

□防災安全部長から，資料１～２に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

令和元年の台風第１５号及び第１９号の災害対応における課題解

決に向けた本市の取組状況，及び新型コロナウイルス感染症拡大の

影響を踏まえた対策について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇陽性患者で自宅待機している人が避難しなければならない状況に

なった場合の対応については，検討されているのか。 

⇒そこが一番のポイントだと思っており，保健所と調整している。誰

が自宅待機中の陽性患者かは保健所しか把握していないため，保健

所を通じて，自宅が土砂災害等のエリアに入っているのか確認す

る。避難しなければならない状況であれば，そこから例えばホテル

等に避難誘導をさせていただく。今後も保健所と密に調整をしなが

ら対応していく。 

〇資料２の５「停電について」（１）について，「災害対策本部事務局

に東電からリエゾンを派遣する」と記載があるが，これは東電の職
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

員を派遣するという意味か。 

⇒そのとおりである。これは東電の職員を派遣してもらうということ

である。停電の報告があった際は，その方に，東電と災害対策本部

との間で連絡員として調整をしていただき，すぐに復旧活動に移っ

ていただくということである。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

〇次の議題に進む前に，もう１点伺いたい。＜常任委員会報告案件

（７）＞令和３年度組織改正の検討状況については，市役所全体に

関わるものである。今回説明がなかったが，これまでの内容から大

きな変更がないという理解でよいか。 

⇒７月１６日に開催した第６回政策会議でお諮りしたものを整えた

内容になっている。内容的には大きく変わっているところはない。

その後の各部局との調整を踏まえて，一部表現を改めているところ

はあるが，これまで示した内容に基づいたものとなっている。 

≪結果≫ 

 了承。 

 

５ 令和２年度予算の執行凍結について 

（説明者：財務部長） 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和２年度予算について，９月１日から一部の対象経費の執行を凍

結するため，その内容を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇資料の「２ 執行凍結の対象経費」について，例年の内容と比べる

と「（４）消耗品費，印刷製本費」が追加されているようだが，そ

の部分の説明は如何か。 

⇒ご指摘のとおり，「（１）工事請負費」，「（２）委託料」，「（３）備品

購入費」までが昨年度依頼した内容となる。「（４）消耗品費，印刷

製本費」「（５）入札差額，執行差額」の部分が今回新たに追加して

いる。「（４）消耗品費，印刷製本費」については，予算現額の１０％

を目標に残していただきたいわけだが，当然，新型コロナウイルス

感染症への対応に係る部分は例外もある。手続きとしては，予算執

行額が９０％を超過してしまう場合は，財政課に相談していただき
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たい。財政課で認められた場合は，部局で「凍結後執行事業一覧」

に記録はつけていただくが，１件１件ごとに理由書の提出を求める

ようなことはしない。目標値として１０％相当額の執行抑制をお願

いするということである。 

〇理由書を伝票に添付するような取扱いはないということでよいか。 

⇒職員の事務負担軽減はしたいと考えているので，添付は求めない

が，通知の趣旨をご理解のうえ，ご協力をいただきたい。こちらか

らも無理なことを言うつもりはないので，財政課とコミュニケーシ

ョンを図っていただきたい。 

〇例年より２か月早い執行凍結になる。また，今後委託料等の執行を

予定しているものは財政課に相談しながら対応をお願いしたい。 

〇今回教育部から９月補正予算で計上している内容がほぼ消耗品と

なるが，これについても執行凍結の対象となるのか。 

⇒補正予算として年度の途中で必要な経費を計上しているため，執行

凍結の方針とは別で考えている。新型コロナウイルス感染症への対

応として必要なものはしっかりと執行していただいて構わない。 

〇元々今年度計画改定が予定されていたもので，９月議会に上程され

ていないものが幾つかある。計画改定が着手されていない，又は成

熟していないものがあるのかと思う。そういったもので委託料など

の予算を計上しているものについては，よく整理したうえで財政課

と協議をしてもらいたい。また，ハード面で藤沢市民会館の再整備

事業については，一年見送り，来年度以降検討を進めると報告を受

けている。そういうものが他にないのか企画政策課を中心に，財政

課と協議してもらいたい。改めて確認をお願いする。 

〇副市長名で執行凍結について通知するのは，恐らく初めてである。

先ほど，昨年度の市税収入は過去最高と伝えたが，新型コロナウイ

ルス感染症の影響で急激な落ち込みがあり，報道等ではリーマンシ

ョックを超える戦後最大の景気後退といわれている。今年度は肉付

け予算ということで５億円の予算を留保していたが，それがなくな

った上に，当初予算で計上していた予算額に４億円届かないという

のが現在の見込みである。その他，消費税の歳入も落ち込んでおり，

このままいくと今年度の収支も赤字決算になりかねないというこ

とで例年より２か月早く執行凍結を出させていただいた。是非徹底

した予算執行の抑制について協力をお願いしたい。また，この通知

の趣旨を出資団体にも伝えていただきたい。強制はできないが，同

じ歩調で同様の取り組みを求めていただくことで，結果的に年度末
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

に補助金や委託料の精算で余剰金が出る可能性もある。一方で，財

務部からも話があったが，必要な公共事業や新型コロナウイルスへ

の対応施策は確実に執行していただきたい。加えて，今後台風シー

ズンを迎えるため，緊急に対応しなければならない事案というのも

当然あり得る。そういう時にも凍結している不用額を有効に活用す

るのは必要なことである。そこは柔軟に対応していくので，勝手に

部局で判断せずに，財政課に相談をしてもらいたい。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 令和元年度人事評価結果について（総務部） 

□総務部長からの概要説明については省略。 

≪内容≫ 

令和元年度に実施した人事評価の結果について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 なし。 

 

４ その他 

 〇９月１日に令和２年度第２回幹部会議を開催する。１５時から，会

場は災害対策本部室で，理事者，教育長，部局長及び各部局総務課

長を対象に開催する予定である。また，今回新たな試みとして，６

－１会議室をサテライト会場として，Ｚｏｏｍを活用して，幹部会

議の様子を中継する予定である。会議室の収容人数としては，３０

人程しか参加できないが，参加可能な管理職については，こちらも

ご利用いただきたい。また，その後幹部会議を撮影した動画をライ

ブラリに掲出し，各職員がご覧いただけるようにしたいと考えてい

る。 

〇１０月１５日に開催する第９回政策会議は，前回の政策会議で説明

したとおり，ペーパーレスでの試行実施とする予定である。 

５ 閉会 

 


